
Quarta-feira, 19/4/2023 - Edição nº 14.080 - Ano 46 - R$ 4,00 @oparana hojenews

l Pág. 8

l Economia 7

Quase três semanas após ser apresentado, o novo arcabouço 
fiscal que substituirá o teto de gastos foi entregue ontem (18) 
em evento fechado no Palácio do Planalto, com participação 
do presidente Lula; do ministro da Fazenda, Fernando Had-
dad; e dos presidentes da Câmara, Arthur Lira, e do Senado, 
Rodrigo Pacheco. O projeto de lei complementar traz ajustes 
que esclarecem pontos não divulgados na apresentação do 
ministro no fim de março. A principal mudança diz respeito às 

arrecadações extraordinárias, que não serão consideradas no 
cálculo do limite de crescimento real (acima da inflação) de 
70% das receitas, limitado a um intervalo entre 0,6% e 2,5% 
acima da inflação. Em relação à proposta original, também 
houve mudança no período do índice de inflação que corrigirá 
o crescimento das despesas, sendo mantido o sistema vigente 
no atual teto de gastos. A previsão é que o texto seja colocado 
em votação nos próximos 20 dias.

Lula e Haddad entregam o 
arcabouço fiscal para Lira
e Pacheco em ato fechado

O delegado chefe de Cascavel, Rubens Miranda, que participou da coletiva de imprensa sobre a campanha 
da Prefeitura de Cascavel, “PaiZ na escola: Um dia...A vida inteira pela escola”, que acontecerá na quinta-feira 
(20) em todas escolas da rede municipal de Cascavel, lembrou de uma questão fundamental neste processo 
que busca envolver toda sociedade para maior segurança nos estabelecimentos de ensino de forma geral. 
“Precisamos conscientizar. E da situação negativa temos que tirar o positivo, lembrar que viemos de uma cultura 
de transferência de responsabilidade, mas deixar claro que a educação tem que vir de casa”, disse o policial. O 
prefeito Leonaldo Paranhos disse que junto com a ação do Poder Público, é importante que os pais mantenham 
o monitoramento dos filhos e se integrem a vida escolar. l Geral 6
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Maria Veronica Rodolfo (67)
Edith Soares de Azevedo Pereira (82) 

Instababy e os likes da paternidade
Os avanços tecnológicos possibilitaram a criação de 

uma rede de interações, a partir de dados binários, que 
independe da distância. Teoricamente, por meio dela, se 
possibilita a aproximação dos indivíduos e a facilidade 
na realização dos afazeres cotidianos. No entanto, a 

internet torna-se vilã ao deixar de ser mero instrumento, 
passando a ser realidade autônoma, vinculada à formação 
da identidade do indivíduo e ao reconhecimento social. A 
realidade virtual gira em torno dos “likes” para afiliação 

social, em realidades aparentemente ficcionais, retratadas 
pelo seriado Black Mirror. 

Apesar da profusão na individualidade e na eterna 
construção do indivíduo, os relacionamentos (ainda que 

superficiais) fazem parte da construção da imagem 
nas redes sociais. Nesse ponto, os filhos, enquanto 

“pedaços da gente”, são expostos em vista da aprovação 
social. Quem não gosta de risada de nenê ou mão 

gordinha agarrando um pedaço de pão? São imagens 
reconfortantes em meio ao rude e pitoresco cotidiano. No 
entanto, os filhos são detentores de direitos próprios, cuja 
obrigação de proteção é dos pais ou responsáveis legais. 
Pela superexposição da imagem do menor, conhecida 

como “shareting” (compartilhamento no exercício 
do poder familiar, em tradução livre), surgem 

questionamentos jurídicos, pois há evidente colisão 
entre o direito de liberdade de expressão dos 

pais e o direito de imagem do filho, por não haver 
consentimento. Essa preocupação geralmente surge 

muito tempo depois dos primeiros passos, mas forma 
rastros sociais que podem não ser desejados pelos 

filhos, os quais preferem o esquecimento. 
A questão jurídica, portanto, está relacionada aos dados 
pessoais de titularidade dos menores que poderão ser 

acessados muito tempo após a publicação, pelo menor ou 
por terceiros. Isso pode gerar constrangimento, podendo 
ser mais complexo no caso de criação de perfis para os 

menores (até mesmo no período gestacional). 
Isso pode ofender o direito de privacidade 

expressamente previsto no Estatuto da Criança e do 
Adolescente, cuja responsabilidade de proteção é dos 
pais ou responsáveis. Não quer se dizer com isso que 

não se pode compartilhar nada, mas é importante 
compreender as implicações jurídicas e sociais que 

podem decorrer de uma publicação. Aliás, as próprias 
crianças podem gerar conteúdos, inclusive ofensivos 

a direitos alheios (como o cyberbullying), e que são de 
responsabilidade dos pais ou responsáveis legais. 

O vetor de resolução dessas questões é a dignidade 
humana, enquanto limitadora da liberdade de expressão 

na medida em que ofender direitos de personalidade, 
em especial a intimidade e a privacidade que, 

em compreensão substancial, abrange os dados 
pessoais e sua divulgação. É imprescindível, por tanto, 

proporcionalidade na resolução desse 
conflito, considerando as distorções valorativas da 

sociedade de informação. 
Em caso de lesão grave ao direito à privacidade e 
à intimidade pode acarretar responsabilização dos 
pais, mas dificilmente dos provedores de internet 
(por entendimento dos tribunais), visto que são 

conteúdos de terceiros, podendo ser considerada a 
impossibilidade técnica e limitando, portanto, o direito 

ao esquecimento. Afinal de contas, no mundo da 
reificação da imagem para comodificação do indivíduo, 

existem vantagens em querer ser invisível.

Curitiba - A Sesa (Secretaria 
Estadual da Saúde) iniciou ontem 
(18) a Oficina de Formação dos 
Técnicos Regionais de Saúde 
e Educação do PSE (Programa 
Saúde na Escola). O objetivo é 
fortalecer as ações do programa 
com os alunos da rede de ensino 
pública do Paraná. Esta é uma 
ação intersetorial que conta com 
a parceria da Secretaria de Estado 
da Educação e do Fundepar 
( Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Educacional). 
A capacitação segue até nesta 
quarta-feira (19), em Curitiba. 
De acordo com o secretário de 
Estado da Saúde, Beto Preto, 
esse treinamento permite auxi-
liar na formação desses técni-
cos que, consequentemente, 

Curitiba – O Paraná saiu na 
frente na Campanha Nacional 
2023 contra a Influenza e 
lidera o ranking nacional em 
doses aplicadas. Desde o iní-
cio da campanha, que iniciou 
há 20 dias, 690.164 vacinas 
foram registradas, segundo 
o  Vacinômetro Nacional. O 
estado tem um público-alvo de 
mais de 4,6 milhões de pessoas 
na campanha que prossegue 
até o dia 31 de maio. 

O segundo estado que 
mais vacinou é Minas Gerais, 
com uma população-alvo de 
mais de 8,5 milhões de pes-
soas e aplicação de 550 mil 
doses até agora. Em ambos 
os estados a campanha con-
tra a gripe foi antecipada à 
campanha nacional, que tinha 
como data prevista a última 
segunda-feira (10). Em seguida 

Contra a gripe: Paraná 
lidera ranking nacional 
da campanha deste ano

Técnicos recebem capacitação 
para fortalecer o Saúde na Escola

irão contribuir para a promo-
ção da saúde nos seus muni-
cípios. O desempenho escolar 
dos alunos está diretamente 
ligado à saúde. Uma criança 
saudável certamente terá um 
aproveitamento escolar muito 
melhor.A oficina foi estruturada 
de forma conjunta pelo Grupo de 
Trabalho Intersetorial Estadual 
do Programa Saúde na Escola. 
A chefe do Departamento de 
Programas para Educação Básica 
da Seed, Cristiane Jakymiu, 
disse que essa é uma parceria 
muito importante, pois os técni-
cos dos 32 Núcleos Regionais de 
Educação e das 22 Regionais de 
Saúde são os pontos focais para 
multiplicar as diretrizes do PSE 
dentro de suas regiões, atuando 
de forma conjunta.

O PSE é um programa arti-
culado entre vários setores que 
busca melhorar a saúde dos 
estudantes. É uma iniciativa do 
Ministério da Saúde que reúne 13 
temas relevantes a serem traba-
lhados em todo contexto escolar: 

saúde ambiental; promoção da 
atividade física; alimentação sau-
dável e prevenção da obesidade; 
promoção da cultura da paz e 
direitos humanos; prevenção das 
violências e dos acidentes; pre-
venção de doenças negligencia-
das; verificação da situação vaci-
nal; saúde sexual e reprodutiva e 
prevenção do HIV/IST; prevenção 
ao uso de álcool, tabaco e outras 
drogas; saúde bucal; saúde audi-
tiva; saúde ocular; e prevenção à 
Covid-19.

O Ministério repassa anual-
mente aos municípios que ade-
rem ao PSE um incentivo finan-
ceiro de custeio para execução 
das ações. O recurso é repassado 
no primeiro ano, definido a partir 
do número de alunos matricula-
dos nas escolas pactuadas e, no 
segundo ano, a partir do cumpri-
mento das metas estabelecidas. 
O Paraná deu início ao programa 
em 2008, com 11 municípios par-
ticipantes. Hoje esse número é de 
396 municípios, o que representa 
99,2% de todo o Estado.

estão os estados de São Paulo 
com 543.424 doses aplicadas e 
Ceará com 429.979.

Esta é a 25ª Campanha de 
Vacinação contra a Influenza 
e tem o objetivo de prevenir o 
surgimento de complicações 
decorrentes das doenças res-
piratórias, evitando novos óbi-
tos e sobrecarga do sistema de 

AEN

saúde. Diferente dos anos ante-
riores, esse ano a ação é em 
uma só etapa, com 18 diferen-
tes grupos, simultaneamente, 
pelo critério do Programa 
Nacional de Imunizações. 

De acordo com o secretá-
rio estadual de saúde, Beto 
Preto, a meta é vacinar 90% 
do público alvo. “Começamos 
bem e queremos manter este 
ritmo até o final da campanha, 
por isso, continuamos pedindo 
para que os grupos seleciona-
dos recebam este imunizante, 
que já está atualizado contra 
a nova cepa da gripe”, disse. O 
Paraná recebeu duas remessas 
enviadas pelo Ministério da 
Saúde da vacina, uma de 388 
mil e outra de 532 mil doses, 
totalizando 920 mil imuni-
zantes, mas mais doses estão 
chegando.  
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Brasília – O governo Fede-
ral enviou na tarde de ontem 
(18), ao Congresso Nacional 
o Projeto de Lei para regu-
lamentar e efetivar o paga-
mento do piso salarial da 
enfermagem. O texto prevê 
a abertura de previsão orça-
mentária para permitir o 
pagamento dos salários da 
categoria.  Aprovado pelo 
Congresso no ano passado, 
o piso nacional da enferma-
gem foi suspenso por deci-
são liminar do ministro Luis 
Roberto Barroso do Supremo 
Tribunal Federal ainda em 
setembro de 2022. Na deci-
são, o ministro argumentou 
que o Congresso não havia 
definido quais seriam as fon-
tes dos recursos para realizar 
os pagamentos da categoria.

Em dezembro, o Congresso 
aprovou uma emenda à Cons-
tituição definindo as fontes dos 
recursos para custear a medida 
no setor público. O PLN garante 
o repasse de recursos públicos 
para pagar o piso salarial da 
enfermagem na rede pública e 
também a profissionais de hos-
pitais privados conveniados 
que atenderem a pelo menos 
60% de pacientes do SUS. 

Na PEC, a previsão é de 
que os recursos que irão cus-
tear o piso serão oriundos do 
fundo do pré-sal e outros fun-
dos constitucionais. Contudo, 

ainda era necessária a regu-
larização do Ministério da 
Saúde. O presidente do Con-
gresso Nacional, o senador 
Rodrigo Pacheco chegou 
a adiar ontem (18), uma 
sessão do Congresso que 
estava na agenda a pedido 
dos líderes da Maioria no 
Senado e na Câmara.

De acordo com Pacheco, o 
pedido dos governistas para o 
adiamento se deu justamente 
por conta da apresentação do 
projeto de lei do Congresso 
Nacional que garantirá a mar-
gem orçamentária para o paga-
mento do piso da enfermagem. 
A decisão foi esperar para que 
o projeto possa ser apreciado 
junto com os que já estão na 
pauta, em sessão a ser reali-
zada no dia 26 de abril.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
Em audiência pública rea-

lizada na manhã de ontem 
(18), na Câmara dos Deputa-
dos, para debater o tema, o 
deputado Mauro Benevides 
(PDT), afirmou que a medida 
será analisada na próxima 
semana na Comissão Mista 
de Orçamento. 

Durante o encontro, o 
representante do Conse-
lho Federal de Enfermagem, 
Daniel Menezes, explicou o 
caminho que ainda precisa 
ser percorrido a partir da 

assinatura da proposta pelo 
presidente da República. “A 
gente precisa que ela seja 
aprovada na sessão do Con-
gresso, então ela tem que 
passar na sessão da CMO 
(Comissão Mista de Orça-
mento). Existe um compro-
misso, como sempre teve até 
hoje, com as duas Casas, de 
dar celeridade para o tema do 
piso. A partir daí, votando, o 
presidente sanciona e a gente 
vai, junto ao STF, junto com 
toda essa articulação gover-
namental, para que de fato a 
liminar caia e a legislação que 
nós aprovamos, a Lei 14.434, 
seja aplicada na prática, com 
os valores no contracheque 
da enfermagem brasileira”, 
afirmou Menezes.

PISO DA ENFERMAGEM 
O projeto prevê que os 

enfermeiros recebam R$ 4.750, 
técnicos de enfermagem R$ 
3.325 e auxiliares R$ 2.375. O 
próximo passo será os esta-
dos e municípios realizarem a 
regulamentação dos pagamen-
tos.  Logo no início da audiên-
cia de ontem, o presidente da 
Comissão de Saúde, deputado 
Zé Vitor (PL), alertou para o 
desafio orçamentário que vem 
com a aprovação do piso: se for 
pago a partir de maio, serão R$ 
7,3 bilhões em 2023 e R$ 10,5 
bilhões anuais a partir de 2024. 

Invasões do MST II
“Não podemos aceitar que 
um estado tão sério e rico 
possa sofrer algo dessa mag-
nitude. Precisamos adotar 
um olhar com muita luz e 
sobriedade neste momento. 
Estou preocupado com que 
tenho ouvido: o medo das 
pessoas terem suas terras 
invadidas”, afirmou. O direito 
à propriedade, na opinião de 
Micheletto, é sagrado. “Inva-
dir terras, seja por qualquer 
motivação, é um crime que 
precisa ser penalizado com 
penas severas”, concluiu o 
deputado.

Prestação de contas
Atendendo solicitação da 
Associação dos Municípios 
do Paraná, o Tribunal de 
Contas do Paraná recebeu, 
ontem (18), um grupo de 
cerca de 40 prefeitos para 
debater a nova sistemática 
das Prestações de Contas 
Anuais. Durante o encontro, 
os Conselheiros esclarece-
ram dúvidas dos gestores a 
respeito dos novos critérios 
que vão nortear a emissão 
de pareceres prévios pelo 
Tribunal, que depois serão 
encaminhados para votação 
nas câmaras municipais.

Cidadã honorária
Os deputados estaduais apro-
varam a entrega do título de 
Cidadã Honorária do Paraná 
para a ex-governadora, Cida 
Borghetti. A proposta foi apro-
vada em primeira e segunda 
votação. A homenagem reco-
nhece a dedicação de Cida 
Borghetti em favor da popu-
lação paranaense. Cida foi a 
primeira mulher na história a 
governar o Paraná, deputada 
estadual por dois mandatos e 
deputada federal.

Copel
A Assembleia Legislativa 
do Paraná promoveu uma 
audiência pública para deba-
ter a privatização da Copel e 

Invasões do MST 
O deputado estadual e primeiro vice-presidente da Assembleia 

Legislativa, deputado Marcel Micheletto (PL), demonstrou 
extrema preocupação, ontem (18), quanto ao risco de invasão 
de terras no Paraná. “Tenho atendido representantes de mui-

tos sindicatos rurais e grupos de produtores, que têm demons-
trado essa preocupação e afirmando que estão prontos para o 
confronto”, disse Micheletto. Micheletto apelou às autoridades 
de segurança pública que redobrem o cuidado e mantenham 
um olhar cirúrgico sobre a possibilidade dessa onda de inva-

sões atingir o Paraná.

os impactos na economia do 
estado do Paraná. Segundo 
o deputado Arilson Chiorato, 
coordenador da Frente Parla-
mentar das Estatais e Empre-
sas Públicas, o objetivo do 
encontro foi ouvir a sociedade 
e apontar possíveis irregulari-
dades no processo de deses-
tatização da empresa. 

2,8 mil sugestões
Os paranaenses contribuí-
ram em grande número com 
sugestões de prioridades 
para o Estado para os próxi-
mos quatro anos. A Consulta 
Pública para a construção do 
Novo Plano Plurianual 2024-
2027, contou com 2.853 
participações. A iniciativa do 
Governo do Estado, teve ade-
são destacada de algumas 
cidades: além da capital para-
naense, Imbaú e Cornélio Pro-
cópio contribuíram com mais 
de uma centena de suges-
tões, seguidas de Telêmaco 
Borba e Guarapuava.

União Brasil
O deputado federal Felipe 
Francischini foi reeleito, por 
aclamação, para o cargo de 
presidente do União Brasil 
do Paraná. O senador Ser-
gio Moro foi eleito primeiro 
vice-presidente, e o ex-de-
putado estadual Fernando 
Francischini, secretário-geral. 
O advogado Luiz Felipe Cunha 
foi eleito para a segunda 
vice-presidência, e o assessor 
parlamentar Roger Obersol, 
tesoureiro.

Palotina
A Prefeitura de Palotina 
revogou o edital do Pregão 
Eletrônico que havia sido sus-
penso de forma cautelar pelo 
Tribunal de Contas do Paraná 
por indícios de irregularidade. 
O procedimento objetivava a 
aquisição de kits educacio-
nais de robótica para uso nas 
escolas públicas mantidas 
pelo município.  

Suspensão EstaR
O prefeito de Toledo, Beto Lunitti, assinou um decreto sus-
pendendo a cobrança de tarifas no EstaR (Estacionamento 

Regulamentado) e destinando os agentes de fiscalização para 
o patrulhamento nas escolas e Cmei’s (centros municipais de 
educação infantil). O objetivo é reforçar a segurança nas áreas 

escolares do município. 

Curitiba – O governo do 
Paraná vai restitui ao contri-
buinte que teve o veículo rou-
bado ou furtado em 2022, os 
valores pagos a título do IPVA 
(Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores). De 
acordo com a Sefa (Secreta-
ria de Estado da Fazenda), 
o valor reservado para essa 
restituição é R$ 5 milhões, o 
equivalente a 8.372 veículos.

De acordo com o coorde-
nador da Inspetoria Geral de 
Arrecadação da Receita Esta-
dual, Ezequiel Rodrigues dos 
Santos, o valor da devolução 
é proporcional ao período em 
que a pessoa esteve sem o 

veículo. “Caso o contribuinte 
tenha o veículo furtado ou 
roubado, a Secretaria da 
Fazenda faz a devolução do 
IPVA proporcional em relação 
aquele período que ele não 
estava na posse do veículo”, 
explica Rodrigues.

DEVOLUÇÃO
Apesar de a devolução 

estar prevista na Lei do IPVA, 
é necessário que o contri-
buinte faça a solicitação 
no portal da Secretária da 
Fazenda, munido de docu-
mentos pessoais e boletim 
de ocorrências do furto ou 
roubo. Após a análise, a 

restituição é feita em 90 dias.
“Para fazer esse pedido 

de restituição basta que o 
contribuinte ingresse com 
um pedido, uma solicitação 
junto a Receita, pelo portal da 
Sefa e nesse requerimento ele 
deve adicionar pelo menos os 
documentos pessoais, o bole-
tim de ocorrência e os dados 
bancários para que possa ser 
feita a devolução dos valores 
direto na conta bancária.”

De acordo com dados da 
polícia Civil e Militar, somente 
no ano de 2022 foram regis-
trados mais de 13 mil furtos 
e 3.500 roubos de veículos  
no Paraná.

PR vai devolver IPVA de veículos 
roubados ou furtados em 2022

Projeto para regulamentar o
piso da enfermagem, enfim, 
chega ao Congresso Nacional
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

“Profissões 
do agro”
O Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
(Senar) lançou o e-book 
“Profissões do agro”, 
voltado aos profissionais 
interessados em seguir 
carreira no setor. O mate-
rial traz um panorama 
sobre as oportunidades 
de emprego no agro e as 
possibilidades de carreira 
em áreas como Fruticul-
tura, Florestas, Zootecnia e 
Agronegócio, além de dados 
sobre a produção agrope-
cuária brasileira. O e-book 
pode ser baixado gratuita-
mente pelo portal Senar.

Cidade 
empreendedora
Seis cidades paranaenses 
estão entre as 50 com 
melhores condições para 
empreender em todo o 
Brasil em 2023. A pri-
meira a aparecer na lista 
é Curitiba, em 7º lugar, 
seguida por Maringá 
(20º), Londrina (23º), São 
José dos Pinhais (26º), 
Cascavel (30º) e Ponta 
Grossa (50º).

Diretoria da AMCG
A prefeita do município 
de Carambeí, Elisangela 
Pedroso, está na chapa, 
até então única, inscrita 
para concorrer à diretoria 
2023-2024 da Associa-
ção dos Municípios dos 
Campos Gerais (AMCG). O 
prazo para as inscrições 
de chapas encerrou às 
17 horas de segunda-feira 
(16). “Nossas conversas 
quanto a formação da 
nova diretoria já vinham 
ocorrendo. Prezamos por 
chapa única, e novamente 

Agrinho 2023
A edição 2023 do Concurso Agrinho já está com inscri-
ções abertas. O tradicional concurso desenvolvido pelo 
Sistema Federação da Agricultura do Paraná (Faep) e 
Serviço Nacional de Aprendizagem Rural (Senar-PR), 

com parceria do Estado, acontece ao longo do ano, com 
a participação de cerca de 800 mil alunos das redes de 
ensino pública e privada. Em 14 categorias, os vencedo-
res serão premiados com smartphones, tablets, chro-

mebooks, projetores multimídia e automóveis. O evento 
de premiação do concurso do Programa Agrinho está 

marcado para o dia 30 de outubro.

conseguimos o consenso”, 
esclarece o presidente 
da associação e prefeito 
de Piraí do Sul, Henrique 
Carneiro, destacando a 
união dos prefeitos e a 
força da região.

PPA
A Consulta Pública para a 
construção do Novo Plano 
Plurianual 2024-2027 
(PPA), encerrada no último 
domingo (16), contou com 
2.853 participações. Dos 
399 municípios paranaen-
ses, 225 participaram da 
Consulta Pública, ou seja, 
56% do total das cidades 
que compõem o Estado 
enviaram contribuições 
para o PPA. As áreas que 
obtiveram mais sugestões 
foram de Educação, com 
442 registros, seguida de 
Segurança Pública (416), 
Infraestrutura e Logística 
(257) e Meio Ambiente e 
Sustentabilidade (181).

Isenção Enem
Estudantes que forem 
fazer o Enem 2023 já 
podem pedir a isenção 
da taxa de inscrição.  Os 
pedidos devem ser feitos 
na página do participante. 
Podem solicitar a isenção, 
estudantes que estejam 
cursando o último ano do 
ensino médio em escolas 
da rede pública, ou que 
tenham sido bolsista inte-
gral em rede privada; que 
tenham renda familiar per 
capita inferior a 1 salário 
mínimo e meio; ou ainda, 
estudantes com declaração 
de vulnerabilidade econô-
mica e inscritos no cadú-
nico do governo federal. O 
prazo para fazer o pedido é 
até o dia 28 de abril. 

Paraná: Setor produtivo
diz que, “ST” diminui a
competitividade do PR
Curitiba  - Os impactos do 
regime de ST (Substituição Tri-
butária) para o setor produtivo 
influenciam na arrecadação 
do Estado e na competitivi-
dade econômica dos empre-
sários paranaenses. Para o 
segmento, o regime torna os 
impostos mais altos no Paraná, 
criando uma cadeia de tributa-
ção maior em todas as etapas 
comerciais. Para buscar uma 
solução para o impasse, uma 
audiência pública realizada 
nesta ontem (18) na Assembleia 
Legislativa do Paraná debateu 
modelos ideais de cobrança do 
ICMS e de Substituição Tributá-
ria. A proposição é do depu-
tado Fabio Oliveira (PODE). 
Os deputados Márcio Pacheco 
(Republicanos), Reichembach 
(PSD) e Luis Corti (PSB) parti-
ciparam do debate.

Para o deputado Fábio Oli-
veira, uma solução para que a 
diminuição da carga tributária 
não impacte na arrecadação do 
Estado e, consequentemente, 
em investimentos em obras e 
programas, é uma das princi-
pais demandas da sociedade. 
“O paranaense tem pago a 
conta gerada pela Substi-
tuição Tributária. Temos de 
diminuir as perdas por falta 
de competitividade. Nos últi-
mos três anos, a ST foi reti-
rada de apenas três produtos 
no Paraná. Enquanto isso, 
Santa Catarina e Rio Grande 
do Sul retiraram em mais de 
40. Estamos em uma situação 
de desigualdade em relação a 
outros estados”, ponderou. 

Oliveira explicou que a ST, 
nascida para ser uma exceção 
para combater a sonegação 
de impostos, acabou se tor-
nando uma regra. “Com isso, 
o setor produtivo está sendo 
penalizado, pois já realiza o 
pagamento antecipado do 
imposto. Nossa ideia é discutir 
de que forma poderemos ter 

 ALEP

uma ST inteligente no Estado 
do Paraná”, argumentou.

ALTERNATIVAS
Algumas soluções foram 

apresentadas pelo presidente da 
Faciap (Federação das Associa-
ções Comerciais e Empresariais 
do Estado do Paraná), Fernando 
Moraes. Para ele, os impactos 
deste tipo de regime tributário 
no Paraná são muito grandes. 
“Estamos perdendo competiti-
vidade ao fazer este pagamento 
antecipado. Queremos uma 
simplificação tributária. Neste 
sentido a Assembleia e os depu-
tados estaduais têm muito a con-
tribuir no debate”, disse.

Durante a audiência, o 
presidente da Faciap listou 
uma série de demandas do 
setor produtivo em relação 
ao imposto, entre elas está a 
redução do número de produ-
tos atingidos pela ST, com a 
elaboração de um plano para 
retirada por etapas; a redução 
da ST em produtos em que a 
comercialização seja realizada 
em curto período de tempo – 
em torno de 30 dias; restrição 
da ST a poucos produtos, tidos 
como realmente necessários; e 
um plano de combate à sone-
gação de impostos. “Com isso, 
o empresário vai vender mais, 
fazendo com a arrecadação do 
Estado cresça”, avaliou Moraes.

O membro da Comissão de 
Assuntos Contábeis, Fiscais e 
Tributários do Conselho Regio-
nal de Contabilidade do Paraná 
(CRC-PR), José Julberto Meira 
Junior, abordou o tema “Regime 
Jurídico do ICMS-ST no Paraná: 

contexto e proposições para a 
retomada da competitividade”. 
Para ele, uma das soluções é a 
diminuição de produtos atin-
gidos pelo regime. “Há muitos 
anos as entidades vem buscando 
uma simplificação no processo 
da ST. Imaginar que ela vai ser 
extinta é impossível. O que faze-
mos há muito tempo é no sen-
tido de se propor a redução 
drástica da ST, além de pedir 
seu processo de simplificação. 
A grande proposição, até pen-
sando em aspectos de compe-
titividade com os estados vizi-
nhos, é redução desse processo 
tributário”, resumiu.   

SIMPLIFICAÇÃO
O presidente da Comissão 

de Direito Tributário da OAB- 
PR, Fábio Grillo, lembrou que 
a entidade se debruça neste 
debate há muito tempo, sem-
pre pedindo a simplificação 
da cobrança. “Todos nós gos-
taríamos de ver esse regime 
anulado, extinto, mas não 
podemos fazer isso. O funda-
mento de validade jurídica da 
ST decorre de dispositivo espe-
cifico da Constituição. Também 
temos de pensar para enca-
minharmos pedidos de uma 
reforma tributária federal, sem 
tirar o foco no Estado. Um dos 
objetivos desta reforma é redu-
zir a complexidade do sistema 
da tributação sobre o consumo. 
Uma das maiores fontes de liti-
giosidade é o regime ST. Senti-
mos a dificuldade que o empre-
sariado e o investidor tem para 
compreender um sistema tão 
caótico como este”, explicou.

AEROPORTO DE CASCAVEL É O MELHOR OUTRA VEZ
Pelo segundo ano consecutivo, o Cascavel 
tem o melhor Aeroporto Regional do Sul 
do Brasil. A premiação “Aviação + Brasil 
2023” aconteceu, ontem (18), em Brasília. 
O reconhecimento é uma iniciativa da SAC 
(Secretaria Nacional de Aviação Civil).  O 
prêmio visa estimular a melhoria na prestação 
de serviços de aeroportos, empresas aéreas 
e órgãos públicos atuantes nos aeroportos 
brasileiros e, em consequência, aumentar o 
nível de satisfação dos passageiros com os 
serviços prestados no transporte aéreo. 
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Olhai por eles
Nenhum deputado do 
PT e do PSOL assinou 
documento para a criação 
da Frente Parlamentar 
em Defesa do Secretário 
Parlamentar e de Cargo 
Especial, uma demanda 
antiga dos milhares de 
servidores do Congresso 
Nacional. De partidos 
da esquerda, até agora, 
apenas Orlando Silva 
(PCdoB-SP) se prontificou. 

AF 447
O fundador da Associação 
Brasileira de Familiares 
das Vítimas do Voo AF447,  
Maarten Van Sluys, vai 
recorrer da decisão da 
Justiça Francesa de não 
incriminar a Airbus e Air 
France no acidente que 
matou 228 pessoas em 
2009. Os advogados Alain 
Jakubowicz e Thibault de 
Montbrial vão protocolar 
recurso na Corte de 
Apelação e entrarão com 
processo na Câmara de 
Arbitragem da Comissão 
Europeia, em Estrasburgo.

Em campo
Os belorizontinos assistem 
do alambrado a briga 
pré-eleitoral em que só 
a capital perde. Entre o 
prefeito de Belo Horizonte, 
Fuad Noman (PSD), e o 
vereador Gabriel Azevedo 
(sem partido) – ele já 
anunciou que vai disputar 

Independência amiga
É questão de tempo o Republicanos cair na base do 
Governo Lula da Silva. Até poucos meses atrás um 

aliado de primeira hora de Jair Bolsonaro (PL), o partido 
abriu diálogo diárioe direto com os ministros palacia-

nos. O presidente do Republicanos, Marcos Pereira, se 
esforça em dizer que a legenda não será aliada deste 

Governo, e está inde-
pendente até 2026. 

Entrelinhas, quer 
dizer que vai liberar 
a bancada no Con-

gresso para votações 
importantes, o que 

pode ser brecha para 
apoio pontual de 

parlamentares aos 
projetos do Governo. 
Assim, Pereira tira o 

peso das costas.

a eleição para prefeito. 
Ambos se encontraram 
na inauguração da Arena 
MRV do Galo, mas se 
desdenharam. 

PRF & Autistas
A Federação Nacional 
dos Policiais Rodoviários 
Federais, a Polícia 
Rodoviária Federal e o 
Movimento Orgulho Autista 
do Brasil assinam hoje, 
no Ministério da Justiça, 
protocolo de intenções do 
“Projeto PRF Amiga dos 
Autistas”. O objetivo  é 
capacitar os PRFs sobre a 
abordagem, sobre como 
lidar com o tema em 
casa e ajudar famílias de 
colegas que tenham  
filhos autistas. 

Sobre a sala
O governador Romeu 
Zema avisa que cortou 
em 2019 contrato de R$ 
52 milhões com empresa 
de vigilância patrimonial 
que atendia apenas 160 
escolas. Desde então, o 
Governo de Minas adotou, 
segundo assessoria, uma 
“série de medidas para 
combater a violência nas 
escolas, como a criação 
de canal direto entre os 
diretores e a PM e novos 
protocolos de acesso aos 
prédios escolares,com 
identificação obrigatória 
nos espaços. 

Brasília - Pelas redes sociais, 
o ministro da Agricultura e 
Pecuária, Carlos Fávaro, clas-
sificou como “inaceitável” a 
invasão de uma área de pre-
servação ambiental e de pes-
quisa genética da da Empresa 
Brasileira de Pesquisas Agrope-
cuárias – Embrapa Seminário 
–, em Pernambuco, na madru-
gada de domingo (16), por inte-
grantes do MST (Movimento 
Sem Terra). Para ele, o ato deve 
ser considerado um crime pró-
prio de negacionistas. 

“ I n a ce i tá ve l !  S e m p re 
defendi que o trabalhador 
vocacionado tenha direito a 
terra. Mas a terra que lhe é de 
direito! A Embrapa, prestes a 
completar 50 anos, é um dos 
maiores patrimônios do nosso 
país. O agro produz com sus-
tentabilidade, se apoia nas 
pesquisas e todo o trabalho de 
desenvolvimento promovido 
pela Embrapa. Atentar contra 
isso está muito longe de ser 
ocupação, luta ou manifesta-
ção. Atentar contra a ciência, 
contra a produção sustentá-
vel é crime e crime próprio 
de negacionistas”, se posicio-
nou ainda na segunda-feira, o 
ministro que cumpre agenda 
em Londres, na Inglaterra.

Como foi amplamente 
divulgado, integrantes do 
MST invadiram áreas de pre-
servação da Caatinga, com-
prometendo a vida de animais 
ameaçados de extinção, além 
de pesquisas para conservação 
ambiental e de uso sustentável 
do Bioma. Em nota, o Ministé-
rio da Agricultura explicou que 

Brasília - O presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), adiou para a próxima 
semana sessão do Congresso 
Nacional, que estava marcada 
para ontem(18). O adiamento 
atende pedido de parlamen-
tares aliados ao governo, para 
que seja apreciado ainda neste 
mês a proposta do piso nacio-
nal da enfermagem (Confira 
matéria página 3). Já a opo-
sição tinha expectativa de 
ser lido o requerimento para 
instalação da CPI mista dos 
atos antidemocráticos de 8 de 

janeiro. A sessão foi remarcada 
para o dia 26 de abril.

O presidente Rodrigo 
Pacheco garantiu ainda que 
haverá leitura, na nova ses-
são, do pedido de criação da 
CPMI para investigar os atos 
antidemocráticos de 8 de 
janeiro, quando as sedes dos 
Três Poderes foram alvos de 
depredação e invasões. A 
instalação da CPMI provoca 
divergência entre parlamen-
tares governistas, que argu-
mentam que os crimes estão 
sob investigação da Polícia 

Federal e não é necessária 
uma comissão no Parlamento 
para este fim, e oposicionistas, 
que querem apurar possíveis 
omissões da ação do governo 
federal no episódio.

O Supremo Tribunal Fede-
ral iniciou nesta terça-feira o 
julgamento de 100 denuncia-
dos pelos atos. Os ministros 
devem apresentar os votos, 
em plenário virtual, até 23h59 
da próxima segunda-feira (24). 
A Procuradoria-Geral da União 
denunciou 1.390 pessoas por 
execução e incitação aos atos.

Pacheco adia sessão do Congresso e 
frustra criação da CPMI de 8 de Janeiro

Invasão do MST é “crime 
próprio de negacionistas”,
diz ministro da Agricultura

as terras são patrimônio do 
governo brasileiro, produtivas 
e destinadas ao uso exclusivo 
da Embrapa Semiárido para o 
desenvolvimento de pesquisas 
e geração de tecnologias vol-
tadas à melhoria da qualidade 
de vida de populações rurais.

NOTA DA EMBRAPA
De acordo com nota da 

Embrapa, a invasão aconteceu 
“em terras agricultáveis e de 
preservação da Caatinga, per-
tencentes à antiga Unidade de 
Serviços Produtos e Mercados 
(SPM) da Embrapa. Tal Unidade 
foi anexada, administrativa-
mente, à Embrapa Semiárido 
(Petrolina, PE) e tem sido 
utilizada para instalação de 
experimentos diversos e mul-
tiplicação de material genético 
básico de cultivares lançadas 
pela Empresa (sementes e 
mudas). A invasão atingiu 
ainda áreas de preservação 
da Caatinga, comprometendo 
a vida de animais ameaçados 

de extinção, além de pesquisas 
para conservação ambiental e 
de uso sustentável do Bioma”.

A empresa destacou ainda 
que “as terras são patrimônio 
do governo brasileiro, produti-
vas e destinadas ao uso exclu-
sivo da Embrapa Semiárido 
para o desenvolvimento de 
pesquisas e geração de tecno-
logias voltadas à melhoria da 
qualidade de vida de popula-
ções rurais”.

Segundo a nota, na área 
também acontece o Semiárido 
Show, “feira de grande relevân-
cia para os agricultores familia-
res do Semiárido, posto que as 
tecnologias que são apresenta-
das foram desenvolvidas para 
ambientes de convivência com 
a seca. O evento recebe mais de 
20 mil pessoas e é uma referên-
cia em transferência de tecno-
logias para a região Nordeste. 
No momento, a área está sendo 
preparada para receber a 10ª 
edição da Feira, que aconte-
cerá em agosto deste ano. A 
invasão já está prejudicando 
consideravelmente todo o pla-
nejamento e execução das ati-
vidades previstas”.

A Embrapa concluiu afir-
mando que “a invasão traz pre-
juízos consideráveis a produto-
res e agricultores familiares da 
área de abrangência da atua-
ção da nossa instituição, bem 
como para toda a sociedade”.

Também por nota, o MST 
afirmou que local foi ocupado 
por 600 famílias “com intuito 
de transformar essa terra devo-
luta em um projeto de assenta-
mento da reforma agrária”. 
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Brasília - O governador Rati-
nho Junior participou ontem 
(18) de uma reunião com o 
governo federal, líderes dos 
demais Poderes da República, 
governadores e vice-gover-
nadores dos outros 25 esta-
dos e do Distrito Federal, em 

Mais viaturas
Durante a coletiva de imprensa foram entregues mais quatro viaturas 

para a Guarda Municipal, sendo que duas estarão atuando nas escolas 
do interior. Para o secretário de segurança pública e de proteção da 
comunidade, Pedro Fernandes, elas vêm somar as outras 20 viaturas que 
estão sempre rodando na cidade para atender a todas as situações de 
segurança e agora mais do que nunca, atentas as situações das escolas. 

Pedro lembrou que na próxima segunda-feira (24) será aberta as 
inscrições de um novo concurso público para a contratação de mais 
120 guardas patrimoniais, já que todos os guardas acabaram sendo 
deslocados nesse momento para as instituições escolares e é necessário 
um número maior de profissionais.  

“PaiZ na Escola”: Portas abertas para 
dia de integração com a comunidade

Brasília. O encontro foi convo-
cado pela União para o firma-
mento de um pacto nacional 
para prevenção e enfrenta-
mento à violência nas institui-
ções de ensino, com estratégias 
de promoção da paz e combate 
aos discursos de ódio e extre-
mismo no ambiente escolar.

Durante o encontro, o presi-
dente Lula agradeceu o apoio 
de estados e municípios para 
enfrentamento da crise e enca-
minhamento de denúncias de 
potenciais novos casos através 
das polícias militares e guardas 
municipais. Ele também convi-
dou os governadores a integra-
rem uma espécie de conselho 
nacional sobre o tema ao lado 

do Executivo Federal, Legisla-
tivo (Congresso) e Judiciário 
(três instâncias).

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, anunciou que 
o governo federal vai antecipar 
a transferência de uma parcela 
de R$ 1,097 bilhão do PDDE 
(Programa Dinheiro Direto 
na Escola) que estava progra-
mada para setembro e que será 
repassado ainda neste mês 
diretamente às escolas.

Também será liberado R$ 
1,8 bilhão de anos anteriores 
que estão parados nas contas 
escolares para outras ações e 
que a partir de agora poderão 
ser utilizadas na prevenção 
e enfrentamento à violência, 

além de mais R$ 200 milhões 
para a criação de núcleos psi-
cossociais em âmbito esta-
dual e municipal.

Nesta quarta-feira (19), 
representantes dos estados 
participam de uma audiência 
pública do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública para 
esclarecerem dúvidas sobre 
o edital federal para custeio e 
incremento da segurança nas 
unidades escolares, lançado 
há algumas semanas. O edi-
tal soma R$ 150 milhões do 
Fundo Nacional de Segurança 
Pública (FNSP), que será dis-
ponibilizado aos estados e 
municípios para o patrulha-
mento escolar. 

Cascavel – A notícia de possí-
veis ameaças e grande sensa-
ção de insegurança na próxima 
quinta-feira (20), que surgiu 
como uma verdadeira onda 
após o ataque ocorrido a uma 
creche na cidade de Blumenau 
(SC), no início deste mês, será 
revertida em uma ação que a 
partir de agora, deve se tornar 
rotina dentro das instituições do 
Município, que abriram as por-
tas para convidar os pais e res-
ponsáveis pelas crianças para 
estarem cada vez mais próximos 
da comunidade escolar. 

A Prefeitura de Cascavel 
estará abrindo literalmente as 
portas das escolas, Cmeis (Cen-
tros Municipais de Educação 
Infantil) e centros educacionais 
parceiros, um total de 144 uni-
dades, na quinta-feira (20) para 
que os pais acompanhem um 
pouco da rotina escolar. Neste 
dia, além da equipe das secre-
tarias municipais de Educação e 
de Segurança Pública, policiais 
militares, civis, guardas muni-
cipais e patrimoniais, estarão 
nos locais para atender aos 
pais e trocar experiências, um 
pontapé inicial para uma rela-
ção mais próxima com a família 
dos alunos. 

De acordo com o prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos, 
já que se criou uma “onda de 
insinuações” acerca deste dia, 
a ideia é reverter e usar isso de 
forma produtiva. “Na pandemia 
descobrimos a importância que 
a escola tem e agora daremos 
mais um passo, dos pais conhe-
cerem ela por dentro em um 
dia especial. Queremos abrir 
os nossos espaços, para que os 
pais conheçam e acompanhem 
o que estamos fazendo”, disse o 
prefeito que reuniu a imprensa 
ontem (18). 

Paranhos reforçou que o 
fato ocorrido em Blumenau 
mexeu com todo o país e que a 
partir de agora, diversas frente 
de trabalho estão ocorrendo, 
como levantamento de melho-
rias em cada uma das institui-
ções e o teste de um sistema 

de inteligência para monitorar 
os ambientes, que já foi insta-
lado em uma escola municipal 
da cidade e que poderá, pos-
teriormente, ser replicada em 
outras unidades. “Neste tipo 
de situação todos têm medo, 
não só os pais, mas os profes-
sores e os funcionários. E essa 
ação que estamos promovendo 
é para deixar claro a todos que o 
Poder Público entende, que está 
junto e que continuaremos jun-
tos”, salientou. 

Durante a coletiva, o prefeito 
pediu que juntamente com esta 
ação, é importante que os pais 
mantenham o monitoramento 
dos filhos e se integrem a vida 
escolar, daí o tema da cam-
panha, “PAiZ NA ESCOLA: Um 
dia...A vida inteira pela escola”, 
demonstrando que é o início de 
um relacionamento. Cada ins-
tituição está programando as 
ações que estarão sendo desen-
volvidas durante todo o dia para 
receber a comunidade escolar. 

A secretária municipal de 
Educação, Márcia Baldini, disse 
que esta é apenas a primeira 
ação na qual todas as insti-
tuições estarão trabalhando 
atividades nas quais as famí-
lias estarão no espaço escolar. 
“É um momento de conhecer 
a proposta pedagógica mais 

aprofundada, de estar junto 
nesse momento que requer 
atenção de toda a sociedade na 
proteção das nossas crianças”, 
ressaltou.  Uma reunião com 
todos os diretores das institui-
ções foi realizada na semana 
passada, na qual foram repas-
sadas informações importantes 
sobre as ações que já vem ocor-
rendo, entre elas, da permanên-
cia de um guarda patrimonial 
no espaço escolar. 

FORÇAS DE SEGURANÇA
O delegado chefe de Casca-

vel, Rubens Miranda, reforçou 
o apoio às ações e que todas 
as situações que chegam tanto 
à Delegacia do Adolescente 
quanto ao GDE (Grupo de Dili-
gências Especiais) estão sendo 
investigadas. Até agora foram 
quatro casos, todas de pessoas 
que queriam chamar a atenção, 
mas que nesses momentos é 
importante que a sociedade 
não se recolha e que enfrente o 
problema. “Precisamos cons-
cientizar. E da situação nega-
tiva temos que tirar o positivo, 
lembrar que viemos de uma 
cultura de transferência de 
responsabilidade, mas deixar 
claro que a educação tem que 
vir de casa”, disse.  

O coronel da Polícia Militar, 

Rubens Garcez, explicou que 
durante a quinta-feira (20) todo 
o efetivo da PM estará presente 
nas escolas municipais, esta-
duais e privadas e que, além 
disso, o setor de inteligência 
da polícia está empenhado em 
desenvolver ações para manter 
a segurança, mas que é sempre 
importante reforçar a necessi-
dade do monitoramento dos 
pais e dos professores. “Esta-
mos juntamente com todos os 
órgãos de segurança fazendo o 
que é possível”, reforçou. 

LEI APROVADA
Paranhos também sancio-

nou ontem a lei que permite a 
policiais militares, civis, bem 
como policiais rodoviários 
e militares do Exército, que 

estejam de folga ou na reserva, 
auxiliem na segurança das esco-
las da rede municipal de ensino. 
A lei cria a ação emergencial de 
reforço de segurança das esco-
las municipais de Cascavel, a 
“Escola Segura”. 

Para isso, será pago os valo-
res de R$ 31,78 por hora de ser-
viço diurno e R$ 37,08 por hora 
noturna. Um edital de creden-
ciamento irá detalhar as condi-
ções para que os policiais inte-
ressados possam se inscrever. 
Toda a ação será coordenada 
pela Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Prote-
ção à Comunidade. Segundo 
o projeto, a ação irá represen-
tar um custo de R$ 469.072,80 
para os cofres públicos no ano 
de 2023 e R$ 762.720,00 para 
2024 e o mesmo valor também 
para 2025. O projeto não prevê 
um número exato de quantos 
profissionais são previstos de 
serem contratados.

Sobre isso, o prefeito disse 
que agora o Município aguarda 
a assinatura de um convênio 
com o Governo do Estado, que 
também está com uma lei dessa 
natureza em tramitação. 

SECOM

Ratinho Junior integra pacto nacional de proteção às escolas

AEN
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 Brasília - As pessoas físi-
cas poderão continuar a 

receber encomendas inter-
nacionais de baixo valor de 
outras pessoas físicas sem 
pagar tributos. O ministro 

da Fazenda, Fernando Had-
dad, disse ontem (18) que 
o governo não pretende 

mais acabar com a isenção 
de Imposto de Importação 

para mercadorias de até 
US$ 50 para transações 

entre pessoas físicas.
O ministro reiterou que 

a isenção vale apenas para 
transações entre pessoas 

físicas, não entre uma 
empresa e uma pessoa 

física. Haddad informou 
que o governo pretende 
aumentar a fiscalização 
e taxar empresas, princi-
palmente asiáticas, que 
fracionam encomendas 
e falsificam remetentes 
de pessoas físicas para 

obterem a isenção.
O Ministério da Fazenda 

reverteu a medida um dia 
depois de o secretário da 
Receita Federal, Robinson 
Barreirinhas, declarar que 
a equipe econômica não 
pretendia rever a ques-
tão. Em entrevista nesta 

segunda-feira, o secretário 
também havia descartado 

um meio-termo, como 
uma alíquota mais baixa 

que o Imposto de Importa-
ção de 60% para a compra 

em sites estrangeiros. 

Com “ajustes”, projeto do novo arcabouço 
fiscal tem entrega “fechada” ao Congresso
Brasília - Quase três semanas 
após ser apresentado, o novo 
arcabouço fiscal que substi-
tuirá o teto de gastos foi entre-
gue ontem (18) ao Congresso 
Nacional. A entrega ocorreu 
em evento fechado no Palácio 
do Planalto, com participação 
do presidente Lula; do ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad; 
e dos presidentes da Câmara, 
Arthur Lira, e do Senado, 
Rodrigo Pacheco.

O projeto de lei comple-
mentar terá ajustes, que escla-
recem pontos não divulgados 
no fim de março. A principal 
mudança diz respeito às arre-
cadações extraordinárias, que 
não serão consideradas no cál-
culo do limite de crescimento 
real (acima da inflação) de 
70% das receitas, limitado a 
um intervalo entre 0,6% e 2,5% 
acima da inflação.

A equipe econômica decidiu 
incluir a medida para evitar que 
receitas atípicas não corram o 
risco de se tornarem gastos per-
manentes. As receitas a serem 
excluídas do cálculo são as 
seguintes: privatizações, con-
cessões, permissões, royalties 
(exploração de recursos natu-
rais) e dividendos das estatais.

Em relação à proposta ori-
ginal, também houve mudança 
no período do índice de inflação 
que corrigirá o crescimento das 
despesas. Foi mantido o sistema 
vigente no atual teto de gastos, 
que considera o IPCA apurado 
de janeiro a junho e uma esti-
mativa de julho a dezembro. 
Isso dará ao governo atual uma 
pequena vantagem em 2024, 
caso o IPCA caia até meados de 
2023 e volte a subir antes do 
fim do ano.

Em relação ao crescimento 
das receitas, no entanto, o 

novo arcabouço conside-
rará a inflação entre julho de 
dois anos antes e junho do 
ano anterior. Essa é a mesma 
regra que vigorou até 2021 no 
teto de gastos, que limitava o 
crescimento do gasto federal 
à inflação. O intervalo foi alte-
rado com a Emenda Constitu-
cional dos Precatórios.

O novo arcabouço fiscal 
limitará o crescimento real 
(acima da inflação) das despe-
sas a 70% do crescimento real 
das receitas líquidas (descon-
tadas as transferências para 

estados e municípios) no acu-
mulado em 12 meses.

PARÂMETROS
Outra mudança no arca-

bouço diz respeito à inclusão 
dos parâmetros da nova regra 
fiscal em projeto de lei comple-
mentar, que necessita de apro-
vação por maioria absoluta no 
Congresso. Originalmente, a 
proposta era enviar as novas 
regras por projeto de lei com-
plementar e os parâmetros 
por projeto de lei ordinária, 
que requer maioria simples no 

Congresso (metade mais um 
dos parlamentares presentes).

Para os próximos quatro 
anos, no entanto, os parâme-
tros também serão enviados 
por meio de projeto de lei com-
plementar. A equipe econômica 
deu a possibilidade de que o 
próximo governo estabeleça 
os parâmetros por projeto de 
lei simples. Segundo o Minis-
tério da Fazenda, a mudança 
teve como objetivo demonstrar 
maior rigor com o cumprimento 
do novo arcabouço e dificultar 
mudanças pelo Congresso. 

EXCEÇÕES
Outra mudança diz respeito 

aos tipos de gastos que podem 
ficar de fora da nova regra fis-
cal. Inicialmente, o governo 
tinha anunciado a intenção de 
excluir do arcabouço apenas o 
piso da enfermagem e o Fun-
deb (Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica). Agora, também 
ficarão fora do limite de cres-
cimento de gastos os acordos 
de precatórios (dívidas com 
sentença definitiva da Justiça) 
a serem pagos com desconto, 
os gastos relativos às eleições 
e os aumentos de capital da 
União a empresas estatais não 
financeiras e não dependentes 
do Tesouro Nacional.

O teto atual de gastos prevê 
a exclusão das estatais não 
dependentes do Tesouro e dos 
gastos eleitorais dos limites 
de despesas e dos gastos da 
Justiça Eleitoral. O projeto de 
lei complementar, no entanto, 
manterá dentro da regra fiscal 
os aportes a bancos oficiais. A 
mudança tem como objetivo 
reduzir o espaço para megaca-
pitalizações em bancos públi-
cos, como foi feito entre 2009 
e 2015 com o BNDES (Banco 

Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social).

Gastos  com projetos 
socioambientais ou relativos 
às mudanças climáticas cus-
teados com recursos de doa-
ções, bem como despesas 
com projetos custeados com 
recursos decorrentes de acor-
dos judiciais ou extrajudiciais 
firmados em função de desas-
tres ambientais também ficarão 
fora do marco fiscal, de acordo 
com integrantes do governo.

A mudança permite que 
o Fundo Amazônia fique fora 
do novo arcabouço. Despesas 
das instituições federais de 
ensino custeadas com recei-
tas próprias, de doações ou de 

convênios também ficarão fora 
da norma. Os gastos ambien-
tais e de doações a universida-
des federais já estavam fora do 
teto de gastos desde a Emenda 
Constitucional da Transição.

INVESTIMENTOS
Em relação aos investimen-

tos (obras públicas e compra 
de equipamentos), o governo 
incluiu uma trava. De 2025 a 
2028, caso o governo econo-
mize mais que a banda superior 
da meta de superávit primário 
estabelecida pelo arcabouço, 
até R$ 25 bilhões poderão ser 
remanejados a investimentos. 
A proposta original apresen-
tada no fim de março previa 
que toda a sobra poderia ser 
destinada a investimentos.

A mudança tem como obje-
tivo, segundo o Ministério da 
Fazenda, acelerar a redução 
da dívida pública em momen-
tos de elevado crescimento da 
economia. Esse valor de R$ 25 
bilhões será corrigido ano a ano 
pelo IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo). 
O piso de R$ 75 bilhões para 
investimentos, também cor-
rigido anualmente pelo IPCA, 
está mantido.

 “Imposto Shein”: 
Governo recua 

e mantém
isenção  para 
encomendas 
de até US$ 50 

Índice da inflação segue modelo do teto de gastos

A
B

R



 Sede, pois, misericordiosos, como também vosso Pai é 
misericordioso. Não julgueis, e não sereis julgados; não 

condeneis, e não sereis condenados; soltai, e soltar-vos-ão.
Dai, e ser-vos-á dado; boa medida, recalcada, sacudida e 

transbordando, vos deitarão no vosso regaço; porque com a 
mesma medida com que medirdes também vos medirão de novo.

Lucas 6:36-38

Mensagem do Dia

Palavras cruzadas

Solução anterior
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Tudo indica que contará com uma baita energia 
pra se aventurar, ampliar seus horizontes e assu-
mir o leme da sua vida. Sua inspiração estará 
a todo vapor e será uma boa hora pra iniciar 
novos projetos. Os estudos estão favorecidos 
e você deve ter facilidade pra aprender mais, 
sobretudo se faz faculdade. 

TOURO  21/4 a 205
A Lua manda um alerta real, oficial: podem rolar 
transformações. No trabalho, o desejo de ter 
liberdade e privacidade deve pintar e te levar a 
fazer algumas mudanças. Um novo ciclo talvez 
se inicie agora. Seu signo tende a ter melhores 
resultados se puder trabalhar sozinho ou mais 
retirado dos outros.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Tudo indica que seus relacionamentos profissio-
nais e pessoais estão favorecidos hoje. Associa-
ções devem receber uma energia maravilhosa, 
sem contar que você tende a contar com lábia 
e sorte pra fazer ótimos contatos e fechar bons 
acordos. É amém que fala, não é? 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Além de contar com imaginação fértil, tudo 
indica que terá mais confiança pra apresen-
tar suas ideias no serviço. Seu lado dedicado e 
prestativo deve bombar e você pode ficar mais 
popular entre os colegas, clientes ou público em 
geral. Se estiver atrás de emprego, uma vaga tal-
vez faça os seus olhinhos brilharem. 

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua ilumina o seu paraíso astral, um dos seto-
res mais positivos do seu Horóscopo, e promete 
muita coisa boa hoje. Sua criatividade deve ficar 
nas alturas e você tem tudo pra ampliar os seus 
conhecimentos. Também poderá contar com 
algumas facilidades, talvez receba favores e 
tenha até mais sorte.

VIRGEM 23/8 a 22/9
A Lua incentiva o seu lado entusiasmado, comu-
nicativo e imaginativo, o que deve te ajudar a se 
dar bem no serviço, sobretudo se trabalha em casa 
ou com parentes. Outra área que se beneficia com 
esse seu jeito mais agradável é o lar. Tudo indica 
que seu signo terá mais humor e leveza hoje.

LIBRA  23/9 a 22/10
Seu lado comunicativo em alta deve te ajudar a 
ter sucesso no trabalho, principalmente se lida 
com comércio, mídia, publicidade ou clientes. 
Só atenção pra não ficar de conversa fiada no 
serviço, ok? Seu espírito empreendedor pode 
pintar, cuide da saúde.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua tá toda formosa na sua Casa da Fortuna e 
a sorte deve soprar na sua direção. Talvez seja 
fácil ganhar dinheiro, sobretudo com produtos 
femininos, alimentação ou artigos domésticos. 
Com o bolso cheio, pode pintar vontade de se 
dar alguns presentinhos, mas nada de sair gas-
tando atoa.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Se depender do céu, o dia tá tranquilo, tá favo-
rável pra você, sagita! Sua memória, imaginação 
e comunicação estão em evidência, o que favo-
rece sua estrela a brilhar no serviço. O desejo 
de liberdade tem tudo pra ficar ainda maior e 
pode te dar um empurrãozinho para abrir mais 
os seus horizontes.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Um clima de inspiração e otimismo chega junto 
e deve proporcionar uma experiência enrique-
cedora hoje. Aproveite pra refletir, estimular 
em suas ideias, investir no autoconhecimento 
e superar limites. Boa hora também para investir 
nos estudos, ampliar seus aprendizados e, quem 
sabe, subir na carreira. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Uma vibe aventureira deve soprar na sua direção, 
acendendo a sua vontade de mudar e ser mais 
livre, aquarianos. Suas esperanças, ideias e sonhos 
tendem a ser atualizados, e aí você pode sair em 
busca de realização e independência. Boas chan-
ces de expandir seus interesses e formar parcerias.

PEIXES 20/2 a 20/3
A vida profissional terá destaque hoje. O serviço 
deve dar bom, o que tende a resultar em (rufem 
os tambores!) grana no bolso. Amém! Tudo 
indica que você buscará novos desafios, reali-
zação, mais liberdade pra agir e menos rotina. 
Aí há boas chances de mudar de trabalho ou até 
se aventurar no empreendedorismo.
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JOGAM HOJE  

São Paulo – Um time vem de 
estreia com vitória e emba-
lado por uma sequência posi-
tiva. O outro tenta quebrar a 
série negativa e pode estrear 
um novo técnico. Corinthians 
e Flamengo jogam na noite 
desta quarta-feira (19) pela 
Libertadores em busca de bons 
resultados. Depois de aplicar 3 
a 0 na estreia pra cima do Liver-
pool-URU, o Corinthians joga 
em casa diante o Argentino 

Cascavel – Velhas conhecidas 
dos atletas e frequentadores 
dos ginásios de Cascavel, as 
goteiras ditaram o ritmo do 
clássico entre Cascavel Fut-
sal e Pato Branco na noite da 
última segunda-feira. Foram 
diversas paralisações na par-
tida, a mais longa delas com 
quase 20 minutos. O placar 

Timão e Fla em clima de Libertadores
Juniors, que também venceu 
na estreia. Logo, a partida vale 
a liderança isolada do grupo E. 
O alvinegro poderá contar com 
o meia Giuliano, que realizou 
exames e recuperou a visão 
depois de um lance no último 
domingo quando levou uma 
bolada no rosto. 

FLAMENGO
No Rio de Janeiro o Fla-

mengo recebe o Ñublense. 

Derrotados na estreia, os dois 
times tentam a recupera-
ção. Quem perder fica com a 
lanterna na mão. A principal 
novidade é a estreia do técnico 
Jorge Sampaoli no comando. 
Em um primeiro momento, ele 
não deve mexer no time, ape-
sar das dores musculares de 
Davi Luiz e Arrascaeta. 

Mesmo fazendo trata-
mento, os dois foram relacio-
nados para o jogo.  

também foi a conta-gotas, ape-
nas um gol marcado por Jhony 
definiu a vitória cascavelense 
encerrando uma sequência de 
jogos sem vitórias. 

“Muito feliz por fazer o gol 
que garantiu a vitória e fez a 
gente voltar a vencer, especial-
mente em casa. A vitória dá um 
alívio para seguir trabalhando 

de olho nos próximos jogos”, 
comentou Jhony.

No próximo sábado, o time 
volta à quadra pelo Campeo-
nato Paranaense, desta vez 
para enfrentar o Operário, em 
Laranjeiras do Sul. Pela Liga 
Nacional, a próxima partida 
será na terça-feira, contra o 
Marreco, em Francisco Beltrão.

Goiânia - A Operação Penali-
dade Máxima, do Ministério 
Público de Goiás, avançou para 
outros estados e identificou 
suspeitas de manipulação de 
resultados em cinco jogos da 
Série A de 2022. Uma operação 
realizada ontem (18) cumpriu 
três mandados de prisão pre-
ventiva e mais 20 mandados de 
busca e apreensão.

De acordo com os investiga-
dores, existe a suspeita de que 
pelo menos cinco jogos da Série 
A em 2022 tenham sido fabrica-
dos por apostadores. Também 
estão na lista do MP-GO jogos 
dos campeonatos estaduais de 
Goiás, Rio Grande do Sul, Mato 
Grosso e São Paulo – todos de 
2022. Segundo o MP, o grupo cri-
minoso cooptava jogadores com 

ofertas que variavam entre R$ 50 
mil e R$ 100 mil para que come-
tessem lances específicos nos 
jogos, como um número deter-
minado de faltas, levar cartão 
amarelo, garantir um número 
específico de escanteios para 
um dos lados e até atuar para a 
derrota do próprio time.

Os jogadores suspeitos 
são Romário (ex-Vila Nova), 

Joseph (Tombense), Mateusi-
nho (ex-Sampaio Corrêa, hoje 
no Cuiabá), Gabriel Domin-
gos (Vila Nova), Allan Godói 
(Sampaio Corrêa), André 
Queixo (ex-Sampaio Corrêa, 
hoje no Ituano), Ygor Catatau 
(ex-Sampaio Corrêa, hoje no 
Sepahan, do Irã) e Paulo Sér-
gio (ex-Sampaio Corrêa, hoje 
no Operário-PR). 

 Curitiba – O primeiro téc-
nico demitido na Série A 
2023 é Antonio Oliveira, 

português que estava no 
comando do Coritiba e 

não resistiu a sequência 
de seis jogos sem vencer, 

além da derrota para o Fla-
mengo, por 3 a 0, na aber-

tura do campeonato. O 
time já trabalha na busca 

por um novo técnico e dois 
nomes ganham força: o 
de Antônio Carlos Zago 
e o de Roger Machado.
Um treinador que venha 

do mercado sul-americano 
também não está descar-

tado. O objetivo do Coritiba 
é fechar com o novo téc-

nico até esta quarta-feira. 
No domingo, o time volta 
a campo para enfrentar 

o Fortaleza, às 18h30, no 
Couto Pereira, pela segunda 

rodada do Brasileirão.

Rio de Janeiro - A Associação 
Internacional de Surfe – ISA 
anunciou ontem (18) a lista das 
primeiras atletas classificadas 
para os Jogos Olímpicos de 
Paris-2024 e confirmou a bra-
sileira Tatiana Weston-Webb 
entre elas. Assim, o Time Bra-
sil chega à marca de 20 atletas 
classificados para a Olimpíada.

Atualmente na quinta colo-
cação do ranking mundial, Tati 
Weston-Webb garantiu uma das 
oito vagas  olímpicas disponíveis 
pelo Championship Tour da 
WSL. Como apenas 18 atletas 
de seis nacionalidades partici-
pam da elite feminina do surfe 
mundial e apenas duas surfis-
tas por país poderiam garan-
tir a vaga, a brasileira iniciou a 
temporada virtualmente clas-
sificada para a Olimpíada. 

 GILVAN DE SOUZA/FLAMENGO 

Sampaoli estreia hoje no Flamengo que busca recuperação na temporada

Brasileira 
garante vaga 
em Paris 2024 

Série A contaminada por máfia das apostas

Goteiras ditam ritmo do clássico

Cascavel voltou 
a vencer pelo 

estadual 
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Coritiba deve 
anunciar novo 

técnico hoje

LIBERTADORES – 2ª RODADA
19h00 Nacional-URU  x  Indep. Medellin
21h00 River Plate  x  Sporting cristal
21h30 Flamengo  x  Ñublense
21h30 Corinthians  x  Argentino Juniors
22h00 ColoColo  x Monagas
23h00 Barc. Guayaquil  x  Bolivar 

COPA SUL-AMERICANA – 2ª RODADA
19h00 Guaraní-PAR  x  Danúbio
21h00 Defensa y Justicia  x  América-MG
23h00 LDU  x  Magallanes
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 Infelizmente, é cada vez 
mais comum ouvirmos histó-
rias de roubo e furto de veícu-
los e, principalmente de pes-
soas que tiveram os vidros dos 
carros quebrados por bandidos 
no meio do trânsito para levar 
bolsas, carteiras, celulares 
etc. Segundo dados da Secre-
taria de Segurança Pública do 
Estado de São Paulo, apenas 
no mês de janeiro de 2023, 
foram registrados mais de 60 
mil casos de roubo e furtos à 
veículos em todo o estado.

Diante dessa situação, um 
acessório que vem se populari-
zando bastante entre os moto-
ristas é a película antivanda-
lismo. Composta por lâminas 
de poliéster capazes de aumen-
tar a resistência dos vidros con-
tra impactos, ela potencializa 
a proteção em caso de assal-
tos. Ou seja, evita que ladrões 
quebrem as janelas e levem 

os pertences que estão nos 
bancos dianteiros e traseiros 
do veículo. A película impede 
que os vidros estilhacem, o que 
dificulta o acesso ao interior do 
automóvel.

Existe, ainda, uma outra van-
tagem em eventuais acidentes 
de trânsito. Assim como a pelí-
cula dificulta o acesso de crimi-
nosos ao interior do veículo, ela 
também protege os passageiros 
de estilhaços em casos de coli-
são, evitando ferimentos.

A película impede o vidro 
de quebrar? Júnior Rucìreta, 
CEO e fundador da Multifil-
mes, franquia especializada 
na aplicação de película de 
alta performance automotiva 
e residencial, explica que o 
vidro pode até quebrar, mas a 
película vai justamente servir 
como uma camada protetora, 
impedindo o acesso ao inte-
rior do carro e que estilhaços 

atinjam os ocupantes.
Alexandre Barbosa foi uma 

das vítimas, que sofreu tentativa 
de furto, em fevereiro, na região 
central da capital de São Paulo, 
porém, o fato de carro possuir a 
película antivandalismo, impe-
diu que fosse rompida e o pre-
juízo foi bem menor. “O principal 
benefício da película antivanda-
lismo é impedir – ou pelo menos 
dificultar – que um criminoso 
acesse o interior do carro. Mas 
tão importante quanto isso, é 
que em caso de acidentes, prin-
cipalmente nas colisões frontais, 
impedir que os cacos de vidro se 
espalhem e machuquem os ocu-
pantes”, afirma Júnior.

A película antivandalismo 
também protege contra raios 
UV e reduz a absorção do calor 
do sol, o que proporciona mais 
conforto visual ao motorista 
e mantém o ambiente mais 
fresco internamente.

Desde a roupa que usamos 
até o automóvel que dirigimos, 
tudo diz muito sobre a nossa 
personalidade. E a troca do 
carro quase sempre está vin-
culada a alguma motivação 
especial, seja para atender 
outra necessidade de trans-
porte, para simbolizar um novo 
momento de vida ou mesmo 
para destacar uma caracterís-
tica marcante da pessoa.

Por isso a Chevrolet tem 
vários tipos de veículos, com 
múltiplas configurações. E o 
SUV mais vendido no acumu-
lado dos últimos anos está 
ganhando duas versões inédi-
tas, o Tracker RS, que traz um 
visual mais esportivo, e o Trac-
ker Midnight, que se diferencia 
pelos acabamentos e carroce-
ria com detalhes em preto.

O Tracker tem conquis-
tado o mercado por oferecer o 
melhor conjunto do segmento 
em relação a segurança, per-
formance, tecnologia, con-
forto e principalmente design. 
Mas o fabricante entende que 
o produto ainda tem poten-
cial para ir além, atraindo 
outros perfis de clientes.

O Tracker RS e o Tracker 
Midnight contrastam bastante 
entre si, tanto na essência 
quanto na motorização, porém 
foram pensados para encantar 
consumidores que buscam um 
SUV compacto com um toque 
extra de exclusividade e com 
aspecto bem marcante.

“As novas versões do Trac-
ker reforçam a atitude de pes-
soas que valorizam um estilo de 
vida diferenciado, porém com 

personalidades distintas entre 
si. Enquanto o Tracker RS agrega 
uma imagem mais arrojada e de 
jovialidade aos ocupantes com 
acabamentos esportivos, o 
Tracker Midnight reforça uma 
imagem mais sofisticada com 
tons mais sóbrios e neutros”, 
explica Rodrigo Fioco, diretor 
de Marketing de Produto da GM 
América do Sul.

A primeira aparição pública 
das duas novas versões acon-
teceu no ‘Big Brother Brasil’, 
durante a prova do anjo, pro-
movida no último sábado, dia 08 
de abril. A Chevrolet é uma das 
patrocinadoras da 23ª edição do 
reality e aproveita a dimensão 
do programa para reforçar seus 
atributos de marca e revelar 
alguns dos seus principais lan-
çamentos do ano.

Tracker RS e o Tracker Midnight 
reforçam lado aspiracional do SUV

O Tracker RS traz um visual mais esportivo e já está nas 
concessionárias Chevrolet 

DIVULGAÇÃO

Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais de R$ 8 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.
E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de forma fácil e 
sem custos. Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br e veja como doar, direto na declaração, até  
31 de maio de 2023.
Contamos com você!

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças
Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

ATÉ

31/5

Procura por películas antivandalismo cresce por conta de roubos a veículos
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Joelson vai ao pódio em Pato Branco

O cascavelense Joelson Alves conquistou um bom resultado ao ir ao 
pódio da categoria F-4 183 Kg na etapa de abertura do Campeonato Pato-
-Branquense de Kart, disputada domingo, no Kartódromo Ayrton Senna, em 
Pato Branco. O piloto da equipe Transdesk/Segtruck/Consórcio Ademicon 
conquistou o quinto lugar. Ele destaca que a prova foi bem disputada. No 
entanto, demorou para conseguir os ajustes ideais do equipamento. Joelson 
usou a prova para ganhar ritmo de corrida visando o Campeonato Sul-Bra-
sileiro e a Copa Brasil, que serão disputados no Kartódromo Beto Carrero, 
em Penha (SC), em maio e julho respectivamente.  

Marcos Fernandes
O cascavelense Marcos 

Fernandes (JFS Guinchos) 
lamenta a quebra do motor ainda 
na fase classificatória do GP de 
Arrancada de Tratores, disputada 
sábado e domingo, em Maripá, na 
região Oeste do Paraná. “Não nos 
classificamos para a fase decisiva. 
Foi uma pena”, lamenta Marcos. 

Baté
O cascavelense Valdinei “Baté” 

dos considerou ótima sua participação 
na 2ªe tapa da temporada da Fórmula 
Truck, disputada domingo, em 
Rivera no Uruguai. Ele conquistou 
o sexto lugar da categoria GT 
Truck, que teve como vencedor o 
catarinense Rogério Agostini, seu 
companheiro de equipe. “Estou 
pegando confiança no caminhão e na 
próxima etapa, em Cascavel, creio 
que poderemos alcançar resultados 
mais promissores”, acentua Baté, 
que foi sexto colocado também 
em Guaporé, no mês passado. 

Eric Granado
O brasileiro Eric Granado vai a 

Holanda para a disputa da 3ª etapa do 
Campeonato Mundial de Superbike 
2023. O evento terá como palco 
o circuito de Assen, com treinos 
marcados para sexta-feira (21) e as 
corridas, para sábado e domingo 
(22 e 23), a partir das 9h, no horário 
de Brasília. O piloto compete com a 
motocicleta CBR 1000RR-R Fireblade 
SP e representa a Petronas MIE 
Racing Honda, equipe satélite da 
marca japonesa na competição.

Edson Massaro II
Edson Massaro, presidente 

do Automóvel Clube de Cascavel, 
divulgou pelas redes sociais, uma 
nota na qual destaca que o clube 
irá promover o Regional de Marcas 
neste ano, com três etapas, sendo 
duas disputas como preliminar da 
Fórmula Truck e a terceira como 
preliminar da Fórmula Delta, no 
Autódromo Zilmar Beux. Ele frisa 
que o clube terá prejuízo com as 
três provas e que este prejuízo será 
arcado pelos membros da diretoria. O 
objetivo será revitalizar a competição. 
Edson adiante que o campeonato 
começará no dia 21 de maio, mesmo 
que só tenha seis carros no grid. 
A meta é chegar à final, no fim do 
ano, com pelo menos 20 carros.

Edson Massaro II
Na nota, Massaro conclama 

pilotos que estão adormecidos e a 
diretoria do clube precisa acordá-los. 
“Estes pilotos são tão bons quantos 
os melhores do MBR (Marcas Brasil 
Racing) e da Gold turismo. Dentre 
eles estão Leandro Zandoná, Juninho 
Caus, Thiago Klein, Cleves e Gabriel 
Formentão, Luiz “Xuxo” Pielak, Gelson 
Veronese, Caíto Carvalho e outros. 
Todos têm condições financeiras 
de voltarem ao automobilismo e 
tem tantos outros com um pouco 
menos de condições que precisam 
de um empurrão. Cito meu amigo 
Marcos Cortina, grande piloto e 
pela intimidade que tenho com ele 
e seu pai deixo de citar outros por 
não ser tão íntimo”, diz Massaro.  

A Stock Car Pro Series acelera 
no próximo fim de semana para 
a 2ª etapa da temporada 2023. 
O Autódromo de Interlagos, em 
São Paulo (SP), vai receber uma 
rodada carregada de expectati-
vas depois da grande abertura do 
campeonato, há quase três sema-
nas, em Goiânia.

A 2ª etapa da Stock, em Inter-
lagos, verá o experiente Allam 
Khodair alcançar 300 largadas 
na categoria, ingressando em 
um clube exclusivo que até o 
momento só tem como “sócios” 
Cacá Bueno (334 largadas) e 
Thiago Camilo (321). Dono de 10 
vitórias, 40 pódios, 11 poles, 14 

voltas e 298 largadas, o ‘Japonês 
Voador’ iniciou sua trajetória na 
Pro Series em 2005 e sua melhor 
temporada foi em 2010, quando 
finalizou o campeonato na ter-
ceira posição. Atualmente, Kho-
dair compete pela Blau Motors-
port e é companheiro de equipe 
de Felipe Fraga.

Stock Car baterá novos
recordes em Interlagos

Allam Khodair alcançará 300 largadas na Stock Car em Interlagos 

DIVULGAÇÃO
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VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207326.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207322.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207321.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207323.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207328.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207327.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207325.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207329.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207324.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207320.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207313.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio com poucas 
unidades para quem gosta de 
tranquilidade, muito bem localizado, a 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de 92m² com 82m² 
privativo por apenas 380.000,00 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207300.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 210 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207305.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207303.

VENDE-SE
Casa no bairro Brasmadeira, 02 
quartos, sala, cozinha, banheiro e 
lavanderia nos fundos. R$ 140,000. 
Bem localizada. Fone (45) 9 9949-
5389.  CI-207098.

VENDE-SE CASA
Casa na Rua Castro Alves, 2706, 
Centro, Cascavel-PR. Lote 262m² 
e casa 130m². R$ 600.000 F: (45) 
99968-9981 ou (45) 99123-1163.  CI-
207083.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207308.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207311.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox.120 m², piso 
superior: uma suíte e dois quartos, 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo uma vaga 
(mais espaço disponível não coberto 
para duas vagas) com alguns móveis 
sob medida e sistema para água 
aquecida pronto por apenas 460 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207301.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207309.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil, 9772, Bairro Coqueiral, 1 
qto., sala e cozinha conjugada (40 
metros), com garagem coberta, R$ 
655,00. F:(45) 99914-2824.  CI-207425.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207302.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,100.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207310.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207319.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207315.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207317.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207314.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207318.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207316.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207268.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207294.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207297.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207296.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.000sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207299.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$350 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207292.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207293.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207295.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207298.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207304.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207307.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207306.

TRANSVALE CONTRATA
Contrata-se Pessoas PCD´S. A 
Transvale - Transportes Rodoviários 
Vale do Piquiri informa a abertura 
de vagas de trabalho para pessoas 
com necessidades especiais, tanto 
para atividades administrativas 
quanto para motoristas. Mais 
informações F: (45)3229-8787 ou 
email: recrutamento@transvale.com.
br.  CI-206026.

SÚMULA DE REQUERIMENTO
 DE LICENÇA PRÉVIA

Derli Meneghetti, cpf sob nº 624.078.309-97 torna 
público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, a 
Licença Prévia para atividades de pós colheita e be-
neficiamento de produtos agrícolas a ser implantada 
Rod Br 369, s/n, km 501, área industrial, Corbélia-PR. 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO

 JGF EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS 
LTDA - 13.386.429/0001-00 torna público que irá reque-
rer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de CAS-
CAVEL, a Licença de Operação para LOTEAMENTO a 
ser implantada PR 180 - CHACARA 122, DO 11 PERI-
METRO DO IMOVEL SAO FRANCISCO OU LOPEI.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

SB HIDROAJATO EIRELI torna público que re-
cebeu da Secretaria Municipal do Meio Ambien-
te de Cascavel, a Licença Simplificada para Limpe-
za de caixa de gordura e de passagem, Limpeza de 
fossas sépticas a ser implantada na Rua Talvino Atilio 
Volpato, n° 477 - Sala 02, Bairro Morumbi, Cascavel/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO 

JGF EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS LTDA 
- 13.386.429/0001-00 torna público que recebeu à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL, 
a Licença de Operação para LOTEAMENTO a ser im-
plantada PR 180 - CHACARA 122, DO 11 PERIME-
TRO DO IMOVEL SAO FRANCISCO OU LOPEI
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